

El Sol de Puebla

El Mundo al Revés

Rafael Funes

Las economías de Latinoamérica en veremos

El Sol de Puebla
10 de octubre de 2014

Argentina fiscaliza compras al exterior, Brasilia en apuros Venezuela en el ojo del huracán y México?

Hace algún tiempo: cuando la Presidente de Argentina Cristina Fernández volvió a ganar la elección, aquí hicimos el comentario al respecto y acertamos, ahora este es el escenario:

1º.- Expropio la empresa petrolera Repsol española y hasta hoy no recibe el finiquito.

2º.- Canelo la entrada de más de cincuenta mil de vehículos de fabricación mexicana, desde hace dos años cuando ya estaban incluidos en una cuota establecida y negociada.

3º.- Con una inflación severa y el país de cabeza, aun así quiere la reelección. [Mirá vos, que se necesita]

Hoy la señora Cristina aun peleando por los bonos buitres, es "una mujer si futuro".

El Cazo Venezuela

Pues sí que es un caso el tema "Chávez Maduro en Venezuela" bien pareciera sacado, no de una novela de ficción más bien de una tira cómica para niños.

Como escribirán los venezolanos la historia de la Venezuela de hoy, y me pregunto: habrá algún audaz que se atreva a escribir esas razones?

Publica la prensa venezolana que en Caracas hoy la 4ª República, la de Nicolás Maduro; decretó desde el Balcón del Pueblo, que todos los 7 de octubre sean conmemorados como el día de la victoria perfecta. [Pudiera ser un crimen nacional perfecto]

Este fue un pacto de unión patriótica entre el héroe Hugo Chávez, y el agorero vidente y nigromante el cabalista hoy presidente Venezolano Nicolás Maduro.

Ante los medios este joven Maduro hizo patente que ya hoy hay un encuentro al que llamo: acto de unión nacional, que fue sellado pos-mortem con el comandante que dicta así: no es capricho político más bien es la evocación nacional.

Mientras el presidente Maduro sigue inmaduro, y viendo a Chávez en el pajarillo azul de twitter y publicando notas tan torpes como: Hugo Chávez que estas en los cielos, santi... sea tu... ese país está condenado a padecer además de su problema político, también la miseria de la inteligencia presidencial.

Como es posible esto hoy en el siglo XXI y en un país que había alcanzado un alto índice de desarrollo.

Un país con un territorio rico en todo, desde las acerías del Orinoco, hasta las grandes reservas de petróleo, que es independiente a la disminución de su producción, hoy que ha bajado a dos y medio millones de barriles, cuando era de tres y medio millones de barriles.

El Presidente Maduro curándose en salud, para evitar un sofocón como el que recibió el comandante Chávez, cuando aquel histórico golpe de estado lo metió en las galeras de una cárcel militar; entonces Maduro incorporó ya a aquellos mismos militares que derrocaron a Chávez.

Fue más fácil comprarlos con sueldos elevados e integrarlos a los activos militares, cuando solo son mil trescientos hombres.

Mire, hace unos días en larga alocución, hizo una declaración a la prensa internacional en un discurso cantinflesco, en el que solicitó formalmente a la ONU que incorporaran a Venezuela en el consejo de seguridad de esa organización, en la que solo están las cinco grandes potencias globales.

Esto sucede cuando el mismo Consejo de Derechos Humanos de la O N U solicitó al Estado de Venezuela liberar al dirigente del partido opositor Leopoldo López encarcelado después de una detención arbitraria y debe ser compensado e indemnizado moralmente.

Maduro, está viendo como se le desmorona entre las manos esa gran nación, con un endeudamiento de 2,7 millardos en dólares: en donde un millardo es el número natural = a 10⁹ = diez a la nueve = 1 000 000 000.00,

El Gobierno de Venezuela anunció el miércoles pasado el pago de 1.562 millones de dólares por el vencimiento del Bono Global 2014, y aguarda por el vencimiento de otros 4.000 millones de dólares en títulos soberanos que caducan el próximo 28 de octubre, sume a esto la devaluación galopante que asfixia a los ciudadanos, mire Venezuela está viviendo un angustioso caos.

La agencia de calificación Standard & Poor's bajó la calificación de la economía por esa deuda venezolana de [B-] a [CCC+] sumamente baja señalando el grave deterioro económico del país.

Declaró a la agencia española Efe el economista y profesor de la Universidad Central de Venezuela, Luis Oliveros que el mercado se retira esperando el comportamiento de la deuda macro de Venezuela, que a futuro habrá mayor daño a la economía por la duda en 2015, cuando tiene pagos de deuda muy similares a los de este año y con los precios del petróleo cayendo, es un mal augurio.

El caso Brasil permite una larga reflexión.

Cuando en la Economía Brasileña no mejora y Moody's revisa perspectivas de crecimiento en Brasil, La agencia calificadora de riesgo Moody's revisó de "estable a negativa" la perspectiva de la nota de crédito soberana de Brasil, y reafirmó que ya es muy baja calificación; el primer factor determinante de la decisión de Moody's para alterar la perspectiva del rating soberano de Brasil, que como negativa tiene que ver con los prospectos debilitados del crecimiento del país en el corto plazo, además de la continuidad del crecimiento económico bajó en los últimos cuatro años, y que se agravó por la recesión reciente, dijo la agencia en un comunicado.

Frente a la falta de señales de recuperación, Moody's cree que la próxima administración en Brasil enfrentará condiciones económicas deprimidas.

La continuidad de las tasas de crecimiento persistentemente débiles, podría corroer en negativo la posición fiscal de Brasil y perjudicar considerablemente su perfil de crédito.

Tres motivos llevaron a Moody's a rebajar la perspectiva de su nota de la deuda brasileña: la reducción sostenida del crecimiento

que muestra pocas señales de un retorno a su potencial en el corto plazo; más un marcado deterioro de la confianza de los inversores debido a la percepción de los mercados, sobre el intervencionismo del actual gobierno, que se traduce en menos formación de capital fijo; más los desafíos fiscales que impone esta situación.

Según Moody's, existen pocas señales de que Brasil vuelva a crecer a su nivel potencial en el corto plazo. La agencia proyectó que el Producto Bruto Interno (PBI) se expandirá menos de 1% en 2014 y por debajo de 2% en el 2015.

Con relación a la economía mexicana, se habla mucho y si hay muestras de grandes expectativas de crecimiento, cuando están arribando diversas empresas con inversiones bastante atractivas.

La macro economía se fortalece, mientras crece la inseguridad y la pobreza se hace mayor.

Se habla de expectativas de crecimiento a futuro, fundadas en el crecimiento macro pero habrá que esperar.[todos son proyectos]

No comparto tanto optimismo, ¿usted sí?

¿Será verdad? o solo estaremos viendo el mundo al revés.

Jr.funess@gmail.com